
Благодаря Всероссийской 
профориентационной акции 
«Неделя без турникетов» в 
крае прошло более 70 экскур-
сий для старшеклассников 
и студентов на производ-
ственные предприятия.

Корреспонденты «АП» вместе с бар-
наульскими одиннадцатиклассника-
ми и учащимися Алтайского транс-
портного техникума побывали на 
Алтайском заводе автотракторного 
спецоборудования (АЗАС). Посмотре-
ли сварочный и малярно-сборочный 
цеха, увидели готовую продукцию 
– навесное оборудование для сельхоз-
техники, которое пользуется спросом 
у аграриев практически всей страны, 
и расспросили рабочих об услови-
ях и перспективах. Заодно задали 
директору предприятия Сергею 
Емельянову вопрос, берут ли здесь 
на работу без стажа.

– Берем-берем, – отвечает Сергей 
Федорович. – Чаще всего приглашаем 
молодых парней после техникумов на 
летнюю стажировку, по окончании 
которой, как правило, несколько че-
ловек так и остаются у нас работать.

– Такие экскурсии – наша иници-
атива, – объясняет директор АЗАС 

журналистам. – Ученики старших 
классов и ребята, которые уже при-
обретают рабочую специальность, 
должны иметь представление о том, 
что же такое производство и какое 
будущее их ждет. Наверное, все роди-
тели  хотели, чтобы их дети работали 
в теплых кабинетах непонятно за ка-
кие деньги. В то же время можно при-
лично зарабатывать на производстве, 
и мы предлагаем детям пообщаться 
с рабочими и спросить, сколько они 
получают, какие тут условия труда, 
насколько все стабильно.

Средняя зарплата на предприятии 
сегодня составляет порядка 34 тысяч 
рублей. На предприятии жесткий 
график, который Сергей Емельянов 
называет советской системой: ника-
ких опозданий, четкие перекуры, все 
регламентировано.

На вопрос, меняется ли в обществе 
отношение к рабочим специально-
стям, директор отвечает:

– На самом деле средняя зарпла-
та здесь приличная для Барнаула 
и края. В какой-то момент человек 
понимает, что стабильность лучше 

всего. Люди поработают, а потом при-
водят друзей, родственников.

– Я окончил аграрный универси-
тет по специальности «Электрифика-
ция и автоматизация сельского хо-
зяйства», сходил в армию и устроился 
сюда слесарем механосборочных 
работ, – рассказывает нам 25-летний 
Роман Чухловин. – А через год мне 
предложили стать начальником 
цеха, я согласился. Зарплата? Ста-
бильная, хватает (улыбается).

– У вас не было сомнений, идти ли 
на производственное предприятие?

– Ни капли! Мне нравится сама 
специфика работы: сельхозмашино-
строение. Мой отец работает глав-
ным инженером в хозяйстве, и мне 
приятно делать для них технику, 
испытывать ее. Здорово, когда люди 
говорят: «Вы производите хорошее 
навесное оборудование, нам нравит-
ся, сделайте еще!»

Среди тех, кого не смутили грохот 
и дым в сварочном цехе, – второкурс-
ник транспортного техникума Данил 
Кудашев, будущий крановщик:

– Это было интересно. Подобных 
экскурсий у нас еще не было. Хотя 
я уже побывал на практике, где мы 
занимались абсолютно всем.

– Увиденное вас не страшит – шум, 
дым, сварка?

– Нет, совершенно. По-моему, это 
нормальная мужская работа. Да и 
вообще, уровень предприятия впе-
чатляет, качество продукции. Здесь 
как-то помасштабнее, чем на рядовых 
заводах.

Замминистра образования и нау-
ки края Инесса Долженко отмечает, 
что министерство целенаправленно 
занимается профориентационной ра-
ботой со школьниками, студентами 
профессиональных образовательных 
организаций и высшей школы.

– В этом году более 5 тысяч школь-
ников должны посетить ведущие про-
изводственные площадки, – говорит 
Инесса Долженко. – В перечне пред-
приятия пищевой и перерабатыва-
ющей промышленности, швейные 
производства, не остаются в стороне 
финансовый сектор, торговля и сфе-
ра услуг. То есть спектр достаточно 
широкий, и в различных сельских 
поселениях школьники тоже участву-
ют в экскурсиях. Выбор завода спецо-
борудования не случаен: он является 
успешным производителем, участни-
ком кластера аграрного машиностро-
ения. Нам важно, чтобы школьники 
после получения образования устра-
ивались на предприятия, которые 
развивают экономику региона.

Любовь КАРПОВА
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
1 ноября Ветер юго-восточный, 3-8 м/сек.,

с усилением до 13 м/сек.,
без осадков, утром местами 
туман, гололед.

2 ноября Ветер юго-восточный, 4-9 м/сек.,
порывы до 14 м/сек., по краю
небольшой дождь.

Ветер восточный, 3-8 м/сек.,
без осадков, утром местами

туман, гололед.
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Национальное событие!
Пять проектов Алтайского края заняли призовые места 

в четырех номинациях Национальной премии в области 
событийного туризма Russian Event Awards. Победители 
были объявлены 28 – 29 октября на финале в Липецке.

41-й Всероссийский фестиваль «Шукшинские дни на Алтае» 
признан лучшим туристическим событием в области культу-
ры – первое место. Фестиваль также назван национальным 
событием 2018 года. По данным Алтайтурцентра, второе место 
как лучшая площадка для проведения туристических событий 
получил пляжно-развлекательный комплекс «Причал» в Яровом, 
третье – культурно-оздоровительный туристический комплекс 
«Усадьба «Сокол».

Гран-при в номинации «Лучшее туристическое событие в 
области гастрономического туризма» завоевал V Межрегиональ-
ный фестиваль напитков «АлтайФест». А лучшее молодежное 
туристическое событие (первое место) – Большой фестиваль 
электронной музыки «ЯроVoice».

Более миллиона прививок
В крае завершена вакцинация против гриппа за счет 

средств федерального бюджета. Всего привито 1038,89 тыс. 
человек, 43,5% населения региона.

Как сообщили в краевом управлении Роспотребнадзора, за 
счет средств населения и работодателей было привито всего 
8827 человек. Этого недостаточно для создания коллективного 
иммунитета. В связи с этим управление еще раз призывает на-
селение и работодателей своевременно побеспокоиться о своем 
здоровье и здоровье сотрудников и до начала эпидемического 
подъема (в декабре) провести вакцинацию против гриппа.

Специалисты подчеркивают, что все вакцины обеспечивают 
защиту от тех видов вирусов гриппа, которые являются наиболее 
актуальными в данном эпидемиологическом сезоне.

Молочные реки
В крае растет продуктивность дойного стада. Как сооб-

щили в Минэкономразвития региона, по итогам января – 
сентября средний удой на корову в сельхозорганизациях, 
фермерских хозяйствах и хозяйствах индивидуальных 
предпринимателей составил 3829 кг. Это превышает по-
казатели прошлого года на 102 килограмма.

По данным за девять месяцев, в фермерских хозяйствах и 
хозяйствах индивидуальных предпринимателей получено 
66 тыс. тонн молока. В сравнении с аналогичным периодом 
прошлого года прирост показателя составил 25%.

Все перечисленные выше категории хозяйств – главные по-
ставщики сырья на перерабатывающие предприятия. Повысить 
производственные показатели они смогли за счет наращивания 
дойного стада, сбалансированной кормовой базы.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Станет комфортнее
Территориальным органам соцзащиты Алтайского края 

в 2017 году выделили средства на укрепление материаль-
но-технической базы. 

Всего было направлено 32,5 млн рублей, сообщает краевое 
Минтрудсоцзащиты. К примеру, управление соцзащиты по 
городу Заринску и Заринскому району получило 3,3 млн рублей. 

На эти деньги был сделан ремонт кабинетов и других поме-
щений, сетей горячего и холодного водоснабжения. В здании 
меняли дверные и оконные блоки. Также расставили стеллажи 
для личных дел получателей социальных выплат. Частично 
обновили компьютерную технику. 

Алёна ИВАНОВА

Храним традиции. Шагаем в будущее
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  ЦИФРА .

31 октября 1967 года, № 256
«30 октября, 12 часов дня. Эта дата навсегда войдет в лето-

пись Барнаула.
Начинается митинг. Первый секретарь горкома КПСС

А.И. Скубневский говорит:
– Право открыть памятник основателю Коммунистической 

партии и Советского государства Владимиру Ильичу Ленину 
предоставляется члену Центрального Комитета КПСС, депу-
тату Верховного Совета СССР, первому секретарю краевого 
комитета партии Александру Васильевичу Георгиеву, а также 
участнику Великой Октябрьской Социалистической рево-
люции и гражданской войны Ивану Васильевичу Репину».

Когда в семье 14 детей

11  
  
     

  ТУРИЗМ .

Семьи с детьми получили 
за названный период 3,8 млрд 
рублей, на компенсации жи-
телям края по оплате ЖКУ 
и субсидии ушло более 3,8 
млрд рублей, 1,6 млрд рублей 
выдали труженикам тыла, 
жертвам политических ре-

прессий, сельским специа-
листам, сообщает Минтруд-
соцзащиты Алтайского края.

Помощь оказывали много-
детным, к примеру, семья с 14 
детьми получила за 9 месяцев 
более 348 тыс. рублей.

Алёна ИВАНОВА  ХРОНИКИ АП  .

Нормальная мужская работа

Стиль и орфография приведенных материалов сохранены.

  НОВОСТИ .

За девять месяцев 2017 года в крае на социаль-
ную помощь ушло на 4% больше средств, чем 
за такой же период в 2016-м.

В Барнауле открыт памятник 
В.И. Ленину  

ПОДПИСКА‐2018
В Белокурихе завершен первый 
этап создания Алтайского НИИ 
природных лечебных ресурсов 
и курортной медицины.

Об этом сообщил на Сибирском 
международном форуме по медицин-
скому и оздоровительному туризму 
директор НИИ Игорь Жиляков. Ос-
новной задачей научной структуры 
являются формирование комплекс-
ной стратегии развития курортной 
отрасли в Алтайском крае, ее научное 
сопровождение.

Базой для проведения научно-прак-
тических исследований института яв-
ляются основные санатории здравни-
цы – «Белокуриха», «Россия», «Катунь», 
«Сибирь» и курортная поликлиника. 
Они располагают всем необходимым 
оборудованием, высококвалифиро-
ванным персоналом. Это позволит 
обеспечить доказательность резуль-
татов научных исследований.

На сегодня подписаны первые до-
говоры с санаториями на разработку 
интенсивных курсов санаторно-ку-
рортного лечения для больных гипер-
тонией, испытывающих проблемы с 
тазобедренными суставами, и других. 
Продолжительность работы составит 
около двух лет.

– Перспективы развития института 
в первую очередь связаны со строи-
тельством «Белокурихи-2», развитием 
лечебно-оздоровительной местности 
«Белокурихи-3», – рассказал Игорь 
Жиляков. – В «Белокурихе-2» будут 
использоваться другие лечебные 

факторы, чем в базовой Белокурихе. 
Новый курорт – это среднерадоновая 
минеральная вода. К тому же климат 
в «Белокурихе-2» низкогорный, в то 
время как в Белокурихе – предгор-
ный. Это предполагает разработку 
новых лечебно-оздоровительных 
технологий.

Отметим, что сейчас за сутки санато-
рии здравницы принимают около пяти 
тысяч человек. В сезон они заполнены 
на 100 процентов. Бывают и рекорды, 
когда приходится предоставлять до-
полнительные места. В этом случае 
загрузка доходит до 120 процентов.

– В ноябре у нас побывает доста-

точно много детей. На эти школьные 
каникулы мест в санаториях нет,  – 
говорит заместитель генерального 
директора компании «Курорт Бело-
куриха» Олег Акимов. – Дети – новый 
для нас контингент отдыхающих. По-
этому научный институт необходим, 
чтобы найти новые формы лечения 
и процедуры, увеличить турпоток.

Открытие НИИ позволит наиболее 
эффективно использовать разного 
рода потенциалы территории. Работа 
института должна обеспечить разви-
тие санаторно-курортного комплекса 
всего Алтайского края.

Кристина ЛИВЕР 

База для санаториев
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Новые курсы курортного лечения предложат отдыхающим санаториев.
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Экскурсия по цехам Алтайского завода автотракторного спецоборудования. Директор предприятия Сергей Емельянов: «Стабильность – лучше всего».

Барнаульским одиннадцатиклассникам и учащимся транспортного 
техникума рассказали о производстве сельхозтехники.
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  ФИНГРАМОТНОСТЬ .

  ЧП .

  ПРАВИТЕЛЬСТВЕННЫЙ ЧАС .
На прошлой неделе, 25 
октября, в Парламент-
ском центре традици-
онно прошел «Прави-
тельственный час». 
На вопросы депутатов 
на этот раз ответил 
министр строитель-
ства, транспорта, жи-
лищно-коммунального 
хозяйства Алтайского 
края Иван Гилев.О   – 

Он рассказал о темпах вво-
да жилья, состоянии и предо-
ставлении услуг ЖКХ, а также 
затронул вопросы развития 
дорожно-транспортного ком-
плекса края.

– Основные задачи, кото-
рые мы ставим перед собой 
и перед строительной отрас-
лью сегодня – выполнение 
установленных показателей 
по вводу жилья, обеспече-
ние строительства и ввода 
в эксплуатацию объектов в 
рамках краевой адресной ин-
вестиционной программы, – 
заявил Иван Гилев. – Целевые 
индикаторы ввода в эксплу-
атацию общей площади жи-
лья определены программой 
«Обеспечение доступным и 
комфортным жильем населе-
ния Алтайского края» на 2014 
– 2020 годы. На протяжении 
последних трех лет плановые 
показатели были перевыпол-
нены.

Министр отметил, что пла-
нируемые объемы жилья на 
текущий год – 755 тыс. кв. 
метров – будут введены. По 
его словам, сегодня на уровне 
Минстроя России обсуждается 
вопрос не о количестве ввода 
жилья, а о переходе на новую 
концепцию в части качества:

– У нас сегодня почти 4 
тысячи квартир стоят нево-
стребованными на рынке и 
ставить задачу валовых объ-

емов ввода жилья нет ника-
кого смысла. Так мы будем, 
наверное, только заводить 
строителей в финансовые 
трудности. На данный момент 
на территории края ведется 
строительство 161 многоквар-
тирного дома. С начала года 
введено 34 многоэтажных 
жилых дома площадью 233 
тыс. кв. метров, до конца года 
будет введено еще 38 домов, 
их общая площадь составит 
378 тыс. кв. метров.

Касаясь сферы ЖКХ, ми-
нистр сообщил, что на тер-
ритории края в текущем 
году реализуются 26 меро-
приятий по реконструкции 
водопроводных сетей, стро-
ительству станций очистки 
воды, капитальному ремонту 
канализационных коллекто-
ров. Дополнительно в 50 му-
ниципальных образованиях 
края в текущем году ведется 
капитальный ремонт 100 водо-
заборных скважин. Также осу-
ществляются реконструкция 
аварийных участков, капи-
тальный ремонт, модерниза-
ция оборудования Чарышско-

го группового водопровода. На 
реализацию этих мероприя-
тий в 2017 году направлено 
более полумиллиарда рублей.

Такая же сумма направлена 
на повышение энергетической 
эффективности теплового 
комплекса края, в рамках 
которой в 2017 году ведется 
установка 15 модульных ко-
тельных, замена 80 котлов, 40 
км тепловых сетей. Все строя-
щиеся объекты теплоснабже-
ния будут введены в эксплуа-
тацию в текущем году.В  

Особое внимание Иван 
Гилев уделил старту отопи-
тельного сезона в регионе. Он 
подчеркнул, что подготовка 
к зиме была завершена свое-
временно. К осенне-зимнему 
периоду подготовлено 112 
тысяч домов, около 2 тысяч 
котельных, 3300 км тепловых 
и свыше 13 тысяч водопрово-
дных сетей, выполнены капи-
тальный ремонт и замена 194 
котельных, 80 км тепловых и 
140 км водопроводных сетей.

– Все запланированные по-
казатели по подготовке объек-
тов ЖКХ были достигнуты на 
100% и более, – отчитался Иван 
Гилев. – Отопительный период 
во всех муниципальных обра-
зованиях края осуществляется 
в штатном режиме. В процессе 
запуска возникали некоторые 
сложности, к примеру, прове-
дение капитального ремонта 
котельных и тепловых сетей в 
нескольких муниципалитетах 
не было завершено к запла-
нированному сроку. И тем не 
менее до наступления холодов 
везде тепло было запущено.

На сегодня суммарные за-
пасы угля на объектах малой 
теплоэнергетики составляют 
143 тыс. тонн (103% от норма-
тивного запаса), включая крае-
вой резервный запас угля 30,5 
тыс. тонн, размещенный на 
14 площадках на территории 
края.В  – 

Иван Гилев ответил на 
вопрос заместителя пред-
седателя комитета АКЗС по 

экономической политике, 
промышленности и пред-
принимательству Людмилы 
Сусловой, которая озвучила 
проблему перевозки детей в 
пассажирском транспорте.

При проезде в транспорт-
ном средстве, осуществля-
ющем регулярные перевоз-
ки,  пассажир имеет право 
перевозить бесплатно одно-
го ребенка до пяти лет без 
предоставления отдельного 
места. С 1 сентября эта норма 
перестала в полной мере реа-
лизовываться на территории 
края, когда вступило в силу 
правило, согласно которому 
запрещена перевозка детей без 
предоставления отдельного 
места. Наглядным примером 
может служить Барнаульский 
автовокзал. Депутат спросила, 
почему дети потеряли льготу?

Министр согласился, что 
проблема есть:

– Если сравнивать послед-
ствия неисполнения каждой 
из этих норм, то последствия 
неправильной перевозки де-
тей в случае аварийной ситу-
ации более тяжелые. Поэтому 
требовать от перевозчиков 
бесплатного предоставления 
места детям мы тоже пока 
не видим возможности. Эту 
тему мы будем прорабаты-
вать, запросим разъяснения 
в Минтрансе и сообщим вам 
о результатах.

Член комитета АКЗС по 
экономической политике и 
предпринимательству Анато-
лий Суворов задал министру 
вопрос, касающийся обновле-
ния лифтов в многоквартир-
ных домах.

– Понимаем, что оплата ре-
монта должна решаться Реги-
ональным оператором за счет 
средств собственников жилья, 
– сказал он. – В таком случае 
для замены около 2000 лифтов, 
которые этого требуют, нам 
потребуется около 10 лет. В 
связи с этим предусмотрена 
ли поддержка регионального 
или федерального фонда?

– Сегодня денег в рамках 
федеральных программ для 
этого не выделяется, – отве-
тил министр. – Программа 
по капитальному ремонту 
предполагает постепенное 
улучшение состояния мно-
гоквартирных домов, но, к 
сожалению, по лифтам вы 
абсолютно правы – проблема 
существует. Есть ряд объектов, 
где лифты в ближайшие три 
года будет запрещено исполь-
зовать по причине износа. Но в 
рамках данной программы эта 
тема не закроется. Сегодня на 
уровне Минстроя Российской 
Федерации эта тема прораба-
тывается. Пока один из вари-
антов, который озвучивается, 
– это приобретение лифтового 
оборудования в рассрочку на 
длительный срок. Но здесь 
есть вторая сторона медали: 
все эти длинные рассрочки 
не бывают бесплатными. Это 
банковские проценты, и кто 
будет их оплачивать – не ясно, 
так как сегодня деньги фонда 
на оплату процентов не могут 
быть направлены по закону.

Заместитель председате-
ля комитета АКЗС по здра-
воохранению и науке Ирина 
Теплова поинтересовалась у 
руководителя министерства 
об изменениях, связанных со 
включением домов в програм-
му «Комфортная городская 
среда» в 2018 году.

Министр заявил, что фи-
нансирование программы 
сохранится еще на пять лет. 
«Ключевые изменения касают-
ся отмены правила, согласно 
которому нужно было выде-
лять две трети на дворовые 
территории и треть – на об-
щественные, – рассказал Иван 
Гилев. – Также федеральным 
правительством ставится за-
дача расширить круг участни-
ков программы, куда войдут 
все поселения численностью 
более тысячи человек».

Вадим КУЛЕШОВ,
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

Сколько жилья построят?

Копейка рубль бережёт
30 октября в крае стартовала IV Всероссийская 

неделя сбережений. На предприятиях Барнаула 
и всего региона для сотрудников будут бесплат-
но проводить образовательные мероприятия по 
финансовой грамотности. Займутся этим серти-
фицированные консультанты-методисты.

Работникам будут рассказывать, как распоряжать-
ся семейным бюджетом и справляться с кредитной 
нагрузкой. Также объяснят некоторые приемы фи-
нансового воспитания детей.

Считается, что такие уроки полезны и для работо-
дателей: они снижают риск хищений материальных 
ценностей компании, увеличивают производитель-
ность труда и уменьшают время, которое тратится 
на решение личных финансовых проблем.

Алёна ИВАНОВА

Взрывная суббота
Поздно вечером 28 октября в квартире на ул. Гвар-

дейской, 53-а в Рубцовске взорвался баллон с бы-
товым газом. Ее обитатели – 60-летний мужчина и 
49-летняя женщина – погибли. Жилье разрушено, 
пострадали и несколько соседних помещений.

В кирпичном одноэтажном доме было два подъезда 
и всего четыре квартиры, все приватизированные. 
Газовой плитой жильцы пользовались только для 
приготовления пищи. Почему рвануло – предсто-
ит разбираться следствию. Но говорят, что семья 
проживала неблагополучная и время от времени 
устраивала шумные разборки.

Квартира, в которой произошел взрыв, а также 
смежная непригодны для проживания. В другом 
подъезде помещения пострадали меньше. На момент 
нашего разговора «Алтайкоммунпроект» еще не дал 
официального заключения о состоянии объекта, 
поэтому глава администрации Рубцовска Дмитрий 
Фельдман поделился своим видением дальнейшей 
судьбы этого жилья. Предполагается, что две кварти-
ры придется снести и дом превратится в двухквартир-
ный. В одной необходимо восстановить и укрепить 
стену, вторая в удовлетворительном состоянии. Надо 
будет также поменять конструкцию кровли.

В доме на момент трагедии были прописаны 11 
человек, из них четверо детей.

– Мы всем предложили переселиться в маневрен-
ный фонд, но жильцы отказались. Кто-то ушел жить к 
родственникам, а одна семья осталась в квартире, где 
их жизни ничто не угрожает, – рассказывает Дмитрий 
Фельдман. – Мы привлекли все службы, которые после 
следственных действий начнут расчистку завалов. Также 
в двух оставшихся квартирах необходимо в ближайшее 
время восстановить отопление и электроснабжение.

Пострадавшим будет оказана и материальная по-
мощь, правда, небольшая. Из резервного фонда каждой 
семье выделят по 10 тысяч рублей. Плюс проведут 
восстановительные работы на доме. Собственных 
средств на все необходимые работы у города не хватит, 
поэтому рубцовские власти намерены обратиться за 
помощью в Правительство Алтайского края.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ

  ИНФРАСТРУКТУРА .
В Рубцовске и Рубцовском районе завершился капитальный 
ремонт дорог, который согласно муниципальным контрактам 
проводило Юго-Западное ДСУ. Идет приемка последних участков.Д  « »

В этом году по программе софинан-
сирования (95% из средств краевого 
бюджета, 5% из местного) освоено 41 
млн 891 тыс. рублей, выделенных на 
капитальный ремонт улично-дорож-
ной сети Рубцовска. На эти деньги 
восстановили асфальтовое покрытие 
нескольких участков, находившихся 
в плачевном состоянии, на улице Ком-
сомольской, Угловском тракте, улицах 
Северной, Алтайской, перекрестке пр. 
Ленина и пр. Рубцовского. За городские 
средства в размере 16 млн 634 тыс. ру-
блей отремонтировали участок пр. Ле-
нина от гимназии «Планета детства» 
до спорткомплекса «Юбилейный» и 
ул. Сельмашской от пр. Ленина до ул. 
Комсомольской. Общая длина отре-
монтированных дорог составила 4,4 
км, а площадь – 59 тыс. кв. м. На этих 
участках появилась усиленная дорож-
ная одежда: сначала уложен выравни-
вающий слой из пористого асфальтобе-
тона, а сверху – щебеночно-мастичное 
асфальтобетонное покрытие (ЩМА). 
Данная технология используется, как 
правило, на федеральных трассах, но 
на рубцовских городских дорогах ее 
применяют уже не первый год.

– Это покрытие более долговечно и 
износоустойчиво по сравнению с ас-
фальтобетоном, – поясняет начальник 
производственно-технического отдела 
Юго-Западного ДСУ Евгений Горюнов. – 
Администрация города решила пойти 
на определенные затраты, но сделать 
дороги такого качества, чтобы по ним 
в ближайшее время не возникало ни-
каких вопросов. Мы со своей стороны 
даем гарантию на четыре года.

К слову, данной технологией не 
владеют многочисленные мелкие ор-
ганизации, занимающиеся ремонтом 
дорог. К тому же сильная материаль-
но-техническая база, огромный парк 
техники и высококвалифицированные 
специалисты являются явными пре-
имуществами предприятия. Однако 
отсутствие серьезной конкуренции 
не снимает обязанности выполнять 
работы качественно. Надзор за тем, 
как ведутся работы, осуществляет 
«Алтайавтодор». Приемка проходит на 

уровне государственных контрактов. 
Требования предъявляются те же, что 
и к федеральным дорогам. На данный 
момент претензий к подрядчику нет.

Во время выполнения работ дорож-
никам пришлось столкнуться с неко-
торыми трудностями. Одни были свя-
заны с человеческим фактором, другие 
с объективными обстоятельствами. 
Так, квадратные метры, обозначенные 
в документах, не всегда совпадали с 
реальной площадью ремонта. Прихо-
дилось делать повторные измерения и 
согласовывать их. Ну и погода подвела. 
Договор был заключен 5 июня, работы 
начались, но из-за дождей из графика 
практически выпали июль и полови-
на августа. Тем не менее к октябрю с 
задачей справились. Руководство ДСУ 
уверено, что за качество работ краснеть 
не придется.Д  

Вот только сделанное – капля в море. 
Дорожная сеть Рубцовска находится в 
удручающем состоянии. По мнению 
Евгения Горюнова, основная причина 
этого – хроническое недофинансиро-
вание ремонта и содержания дорог.

В идеале нужно бы привести в поря-
док всю дорожную сеть разом, а затем 

лишь поддерживать ее в нормальном 
состоянии, вовремя производя ямоч-
ный ремонт. Это окажется куда более 
эффективным, чем ремонтировать 
каждый год отдельные участки. Но, 
по расчетам городских властей, на это 
потребуется около полумиллиарда ру-
блей, что составляет добрую половину 
местного бюджета. И со стороны та-
кие деньги тоже не придут. Поэтому 
на следующий год определят очередные 
проблемные участки, которым повезет 
с капитальным ремонтом.

П    
В Рубцовском районе Юго-Западное 

ДСУ отремонтировало улично-дорож-
ную сеть в Веселоярске. Там дорожная 

одежда получилась такой же, как в 
Рубцовске, с использованием ЩМА. 
Качеством работ удовлетворены как 
заказчик в лице администрации Руб-
цовского района, так и «Алтайавтодор».

В роли субподрядчика Юго-Запад-
ное ДСУ занималось строительством 
подъезда к поселку Калиновка. Помимо 
самого подъезда генеральный подряд-
чик – Южное ДСУ сделало освещение, 
перенос линии связи, установило пла-
стиковые окна в домах, расположенных 
вдоль улицы. Такие шумозащитные 

мероприятия проводятся в обязатель-
ном порядке. Связаны они с тем, что на 
хорошей дороге возрастает интенсив-
ность движения транспорта, а люди, 
живущие рядом с ней, не должны ис-
пытывать дискомфорт.

Во время строительства возникли 
определенные проблемы. Оказалось, 
что съездов к домам нужно гораздо 
больше, чем значилось в документах. 
Вопрос решали совместно с заказчиком, 
проектировщиком, главой Новосклю-
ихинского сельсовета и пришли к еди-
ному мнению, что население не долж-
но страдать из-за чьих-то недочетов. 
Поэтому дорожники дополнительно 
обустроили несколько съездов.

За счет статьи «Непредвиденные 
работы и затраты» еще выполнили 
отсыпку дороги щебнем от магазина 
до конца населенного пункта. Также 
учли мнение жителей по сооружению 
двух водопропускных труб, которых 
не было в проекте.

А вот на федеральные автомобиль-
ные дороги денег не жалеют. На терри-
тории Рубцовского района в этом году 
провели шероховато-поверхностную 
обработку на 10 километрах, а на участ-

ке 313 – 329 км выполнили устройство 
выравнивающего слоя и укладку ЩМА. 
В Веселоярске установили светофор и 
перильное ограждение, также замени-
ли две автобусные остановки.У  

Приближающаяся зима неволь-
но заставляет задать вопрос: будет 
ли Юго-Западное ДСУ участвовать в 
расчистке поселковых дорог от снега? 
Ситуацию прошедшей зимы называют 
форс-мажорной, поскольку снега было 
невероятно много и шел он интенсивно. 
Приходилось привлекать к расчист-
ке сторонние организации. Приняли 
меры, чтобы подобное не повторилось. 
Предприятию дополнительно выделено 
по два комбинированных дорожных 
МАЗа, КамАЗа, автогрейдера и один 
МТЗ. Появилась фрезерная установка 
для уборки снега на базе К-703, ожи-
даются еще две на К-701 и три на МТЗ. 
Готовится спасательный передвижной 
пункт, чтобы помогать водителям, по-
павшим в снежные заносы.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ 
(фото автора)

Новая одёжка на старую дорожку

  НОВОСТИ .
Покажут план 

«Белокурихи-3»
В Белокурихе 16 – 17 ноября пройдет II Всероссийская на-

учно-практическая конференция «Разумовские чтения», в 
рамках которой презентуют проект нового субкластера «Бело-
куриха-3». Кроме того, участники мероприятия торжественно 
откроют памятник академику Александру Мясникову.

На «Разумовские чтения» приедут академик РАН, президент 
Национальной курортной ассоциации Александр Разумов, ру-
ководитель Федерального агентства по туризму Олег Сафонов.

На конференции обсудят оздоровительный туризм, профи-
лактическую курортологию. Также представят генеральный 
план строительства «Белокурихи-3». Участники мероприятия 
посетят природный парк «Предгорье Алтая» и туркластер 
«Белокуриха-2».

Открытие памятника академику Мясникову пройдет 17 
ноября, сообщают в АО «Курорт Белокуриха».

Клад искать будем...
Барнаульский радиозавод освоил выпуск металлоиска-

телей, которые могут использоваться в строительстве, при 
поиске утерянных вещей.

Как утверждают на заводе, «Луч» отличается высокой чув-
ствительностью. Монету диаметром 25 мм найдет на глубине 
до 15 см, металлический диск диаметром 100 мм обнаружит 
на глубине до 40 см, а металлическую каску почувствует через 
70 см.

Алёна ИВАНОВА 

Навстречу 
литературным чтениям

В Алтайском крае стартовали III Литературные чтения 
«Солнце над степью». Мероприятие проводит славгородская 
газета «Цайтунг фюр Дих».

15 июня издание отметило 60-летие. Конкурс посвящен этой 
дате. Желающим поучаствовать в литературном мероприятии 
предлагают на выбор две темы: «Моя семья в свете истории 
родины» и «Роль газеты в моей жизни». Работы можно прислать 
в трех жанрах. Принимаются рассказы или короткие истории 
объемом до шести тысяч знаков, рассказы для детей и молоде-
жи – до пяти тысяч знаков, также в редакции ждут стихи, их 
должно быть не больше трех.

Организаторы подчеркивают: все работы могут быть пред-
ставлены как на немецком, так и на русском языках. Компе-
тентное жюри выберет победителей. Лучшие тексты опубли-
куют в «Цайтунг фюр Дих», а их создатели получат на память 
по одному экземпляру со своими публикациями. Кроме того, 
будут присуждены первое, второе и третье места в каждой 
категории. Подарком для авторов станет приглашение в ноя-
бре на III Литературные чтения и возможность зачитать свои 
стихи и рассказы.

Работы принимаются до 20 ноября. Их можно отправить в 
электронном виде на адрес: azfdi@ab.ru или прислать письмо 
в редакцию: Алтайский край, г. Славгород, ул. Карла Маркса, 
144, почтовый индекс 658820. К тексту должна быть приложена 
краткая биография автора, важно указать свой электронный 
адрес и контактный телефон.

Подготовила Екатерина ЗЕЛЕНОВА

На территории края ведется строительство 161 многоквартирного дома.

Ул. Северную отремонтировали одной из первых.

   - 
 Р

41,8  . 
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.ОТЧЁТ ДЕПУТАТА.
Социальные лифты работают
Депутат фракции «Единая Россия» Сергей Лямин 
представляет в краевом Законодательном 
Собрании один из самых больших избиратель-
ных округов Алтайского края. О своей работе 
на округе, а также в комитете по правовой 
политике он рассказал «АП».

– Позади уже год рабо-
ты в АКЗС. Работа над 
какими законами вам 
особенно запомнилась?

– Через наш комитет про-
ходит огромное количество 
вопросов к сессии. К примеру, 
комитет по правовой поли-
тике выносит на утвержде-
ние депутатов кандидатов на 
должность мировых судей в 
Алтайском крае. Наш коми-
тет инициировал поправки во 
множество краевых законов 
– от вопросов профилактики 
безнадзорности несовершен-
нолетних и пожарной безопас-
ности до закона о митингах и 
изменений в Устав Алтайского 
края. Спектр вопросов право-
вого комитета чрезвычайно 
широк, и все предлагаемые 
нами поправки в законы так 
или иначе касаются жителей 
нашего региона.

За этот год я сумел принять 
участие в непосредственной 
разработке большого количе-
ства поправок в действующее 
законодательство и нескольких 
законопроектов. Например, в 
сентябре наш комитет внес 
на сессию два значимых для 
жителей края законопроекта 
– «Об обеспечении тишины и 
покоя» и «О содержании и защи-
те домашних животных». Они 
подразумевают обыденные, в 
общем-то, вещи – что шумные 
строительные работы нужно 
проводить днем, что нельзя со-
держать питомцев на балконе, 
но большое количество обраще-
ний жителей говорит о том, что 
эти сферы нуждаются в норма-
тивном регулировании. После 
принятия законопроектов в 
первом чтении их обсуждение 
проходит в рабочих группах и 
на интернет-площадках.

– Как в работе на кра-
евом уровне помогает 
то, что вы руководите 
краевым отделением 
Ассоциации молодых 
предпринимателей 
России?

– В комитете я представляю 
не только интересы населения 
моего округа, но и молодых 
предпринимателей. В 2015 году 
я был избран председателем 
краевого отделения Ассоциации 
молодых предпринимателей. 
Опыт решения проблем пред-
принимателей стал отправной 
точкой для моей работы в де-
путатском статусе. Мы помо-
гали участвовать в получении 
грантов, субсидий, софинан-
сирования. Теперь, находясь 
в статусе краевого депутата, 
я могу доносить до краевых 
органов власти идеи молодых 
предпринимателей, ведь кому 
как не бизнесменам знать боле-
вые точки нашей экономики и 
помогать ей развиваться.

К примеру, в апреле 2017 года 
были приняты поправки в кра-
евой закон о развитии малого и 
среднего предпринимательства. 
Часть поправок направлена на 
улучшение предприниматель-
ского климата в регионе за счет 
расширения перечня объектов 
инфраструктуры поддержки 
субъектов малого и среднего 
предпринимательства. Теперь 
в перечень включены организа-
ции, осуществляющие управ-
ление технопарками, технопо-
лисы, научные парки, центры 
инноваций социальной сферы, 
многофункциональные центры. 
Также были внесены некоторые 
изменения, позволяющие Пра-
вительству Алтайского края и 
органам местного самоуправ-
ления самостоятельно уста-

навливать размер льготной 
ставки арендной платы при 
заключении договоров арен-
ды с предпринимателями. Оче-
видно, что данные изменения 
помогут предпринимателям 
более активно сотрудничать с 
органами власти на взаимовы-
годных для каждой из сторон 
условиях.

– Вы член Молодежной 
команды «Единой Рос-
сии». Как вы участвуете 
в ее работе?

– Моя депутатская деятель-
ность тесно связана с партийной. 
С 2008 года я являюсь членом пар-
тии «Единая Россия» и горжусь 
этим. Мы шли на выборы 2016 
года как Молодежная команда 
партии «Единая Россия». Это уни-
кальный случай: из 11 молодых 
кандидатов пять стали депутата-
ми краевого парламента, а два 
– депутатами Государственной 
думы. Наш опыт заметили на фе-
деральном уровне, и с этого года 
стартовал федеральный проект 
«Молодежная команда страны». 
Для молодежи это конкретный 
пример того, что социальные 
лифты реально работают.

– Какие задачи ставят 
перед вами жители 
округа? Как реализуют-
ся партийные проекты 
на территории округа?

– Я представляю в АКЗС 
округ № 13, в который вхо-
д я т  Пе т р оп а в лов с к и й , 
Усть-Пристанский, Быстро-
истокский, Зональный и Со-
лонешенский районы. У нас 
сложился хороший тандем с 
моим коллегой по округу, тяже-
ловесом алтайской политики 
Андреем Осиповым, и вопросы, 
волнующие население округа, 
мы отрабатываем совместно.

Так, недавно нам пришлось 
включиться в решение вопроса 
с кредиторской задолженно-
стью Быстроистокской рай-
онной больницы. Это первый 
случай в Алтайском крае: на-
логовый орган в обеспечение 

арестовал все счета больницы и 
денег не хватало даже для того, 
чтобы закупить медикаменты 
первой необходимости. После 
обсуждения этой проблемы с 
министром здравоохранения 
Алтайского края нашлось реше-
ние и аресты были сняты, боль-
ница смогла продолжить свою 
работу в обычном режиме.

Сегодня вопросы эффектив-
ной работы здравоохранения 
являются первоочередными. 
Для их решения с органами 
местного самоуправления 
и нашим министерством 
ведется постоянная работа. 
Это касается и нехватки карет 
скорой помощи и фельдшер-
ско-акушерских пунктов в от-
даленных сельских поселени-
ях Солонешенского района, и 
необходимости капитальных 
ремонтов в ФАПах. Районы не-
обходимо включать в програм-
мы по капитальному ремонту, 
модернизации оснащения, и 
задача эта, несомненно, будет 
решаться в несколько этапов.

Жители часто задают вопрос 
о газификации – четыре из пяти 
районов округа не газифициро-
ваны. Только Зональный рай-
он получил это благо, и то не 
полностью, а лишь частично. В 
области жилищно-коммуналь-
ного хозяйства актуальным 
стоит вопрос технического со-
стояния сетей водоснабжения. 
Если говорить откровенно, то 
почти все они находятся в удру-
чающем состоянии и требуют 
капитального ремонта.

Во многих районах жители 
ставили передо мной вопрос 
о получении звания «Ветеран 
труда» и «Ветеран труда Ал-
тайского края». Если раньше 
для получения этого статуса 
достаточно было и муници-
пальных, и региональных 
наград, то с 2017 года коти-
руются лишь региональные 
награды. Естественно, что у 
тех, кто стоял в очереди на 
звание и имел лишь муни-
ципальные награды, это вы-
звало негодование. Сейчас, 

чтобы разрешить проблему, 
документы каждого заявителя 
рассматриваются в индиви-
дуальном порядке.

Еще одним актуальным во-
просом является кадастровая 
стоимость земли, от которой 
напрямую зависит и выкуп-
ная стоимость. При этом полу-
чается, что стоимость земли 
в два-три раза превышает 
стоимость расположенного 
на нем дома. В селах, где дома 
стоят 50 – 80 тысяч рублей, 
земля стоит 180 – 200 тысяч. 
Эта ситуация препятствует 
потоку молодых специалистов 
на село. У нас в крае огромное 
количество свободной земли, 
но из-за таких бюрократиче-
ских проволочек строитель-
ство обходится в копеечку.

Поступает и много частных 
вопросов с просьбой оказать 
помощь, поддержать твор-
ческий коллектив, помочь с 
оснащением музыкальными 
инструментами, направить 
спортивную команду на со-
ревнования. Так, вместе с Ан-
дреем Осиповым мы помогли 
одаренному мальчику-изобре-
тателю из Быстроистокского 
района принять участие во 
всероссийском конкурсе, бла-
годаря чему он получил прези-
дентскую стипендию. Что ка-
сается партийных проектов, с 
гордостью могу сказать о том, 
что Усть-Пристанская средняя 
школа приняла участие в реа-
лизации проекта партии «Еди-
ная Россия» «Детский спорт», 
получив 400 тысяч рублей на 
покупку спортивного инвен-
таря, из них 36 тыс. рублей 
были выделены из краевого 
бюджета, 364 тыс. рублей – из 
федерального. Уверен, что и 
другие районы моего округа 
могут стать достойной пло-
щадкой для партийных про-
ектов, и я приложу все уси-
лия для включения округа 
в максимальное количество 
проектов и государственных 
программ.

Ольга ЛАРИНА.

.ПРОБЛЕМА.
Он всё-таки есть, но его как бы нет…
Безотцовщина – явление, ко-
торым россиян не удивишь. 
Правда, при более детальном 
рассмотрении она нередко 
оказывается искусственной, 
как, впрочем, и мамы-псев-
доодиночки…«Т  »

В жизни всякое может случиться, 
и мы заранее просим прощения у 
женщин, которые вынуждены рас-
тить детей самостоятельно, без му-
жей. Сегодня у нас другая история. 
Дамы, которые сами, добровольно, 
ради скромных пособий и сиюми-
нутных разовых благ готовы носить 
статус «мать-одиночка».

Нефедовы (фамилия изменена в 
интересах детей) – семья вполне бла-
гополучная. По выходным на виду 
у всего подъезда стартуют за город 
в свой дачный домик. Прилично за-
рабатывающий глава семейства во-
дит сыновей на танцы и футбол. Да 
и на фото в соцсетях они все вместе, 
улыбающиеся, на морском побережье 
– просто эталон счастливой ячейки 
общества. При этом мальчишки, на-
зывающие родителя папой, хором 
твердят, что он им не отец. Так их с 
раннего детства научили взрослые.

«Ну да, мы с Сергеем не расписаны, 
нам так удобнее», – сообщила уклон-
чиво Елена. Раньше пара была жена-
та официально, но развелась после 
рождения первенца. И с тех пор со-
циальную службу, опекающую якобы 
неполную семью, как героя старого 
фильма, «терзают смутные сомнения». 
Да и нам, если честно, не понять, в 
чем удобство ярлыка безотцовщины 
для детей нашей героини. Не считать 
же, в самом деле, скромные льготы и 
пособия, которые ей полагаются по 
закону как матери-одиночке.

Ни в коем случае мы не вмешива-
емся в личную жизнь Елены и Сергея. 
Не позволяют ни воспитание, ни за-
коны, нравственный и юридический. 
Неприкосновенность частной жизни, 
личную и семейную тайну гарантирует 
Конституция РФ, а Семейный кодекс 
прямо говорит о недопустимости вме-
шательства в дела семьи кого-либо, будь 
то представитель власти или правоох-
ранительных органов. Дело в другом.

Система соцподдержки создана, 
чтобы помогать самым уязвимым 
и обездоленным. Для них и термин 

специальный существует – «семья, 
попавшая в трудную жизненную си-
туацию». Суммы пособий, выплат и 
налоговых льгот – подспорье мамам, 
которые растят своих ребятишек в 
одиночку. Ни в коем случае их нельзя 
рассматривать как дополнительный 
источник дохода для семей небедству-
ющих, полных, благополучных.С   …

Любителям халявы и мастерам 
приспособленчества манипуляции 
с социальным статусом не претят. 
Схемы-то очевидны. Если поделить 
на количество детей совокупный до-
ход мамы и папы, получится сумма, 
которая не позволяет назвать семью 
малоимущей, а значит, не видать ей 
льгот как своих ушей. Другое дело, 
когда ребят поднимает мама-одиночка. 
Ответ в этой задачке по арифметике 
будет иным. Ради него и идут на под-
лог иные пары, точнее, сожители – так 
закон называет гражданский брак. 
Строго говоря, подобные игры подпа-
дают под статью о сокрытии доходов. 
Об этом уведомляет читателей «АП» 
начальник управления по социаль-
ной политике, заместитель министра 
регионального Минтрудсоцзащиты 
Наталья Оськина.

– Люди в погоне за сиюминутной 
выгодой не думают о будущем своих 
детей. Если в свидетельстве о рож-
дении в графе «Отец» стоит прочерк, 
трудно будет доказать право сына как 
наследника первой очереди, пусть 
даже папа не принимал участия в вос-
питании. И это лишь один из возмож-
ных неблагоприятных отсроченных 

сценариев, который юридически не-
грамотная мама сама пишет своему 
ребенку. Кстати, женщины края могут 
получить бесплатную помощь юриста, 
и реальные мамы-одиночки, и те, кто 
принял этот статус не по воле обстоя-
тельств, а по собственному желанию. 
В любом случае стоит хорошенько по-
думать, прежде чем лишать ребенка 
возможностей, которые дает полная 
семья или как минимум внесение 
имени отца в свидетельство о рож-
дении, – резюмирует Наталья Оськина.

Количество неполных семей рас-
тет по причинам объективным и не 
очень. Гендерный дисбаланс населе-
ния, изменение парадигм семейных 
норм и межличностных отношений 
супругов – да, сейчас все это есть. Но 
нередко женщины стремятся запо-
лучить статус матери-одиночки из 
меркантильных соображений.

Любопытно, что больше рожать 
они не стали. Просто такая статистика 
более очевидна на фоне невысокой 
рождаемости в стране, общероссий-
ских демографических тенденций.    

Ни одна из выгадывающих на 
скромных пособиях расчетливых дам 
не может просчитать главного неиз-
вестного в уравнении человеческого 
бытия – непредсказуемости жизни. 
Возможно, нижеприведенные рас-
суждения кому-то покажутся пред-
взятыми, но, поверьте, они проверены 
жизнью.

Мужчины и женщины по-разному 
относятся к своему статусу. Наталья 
Оськина рассказывает, каким удиви-
тельным импровизированным соци-
альным экспериментом стала работа 
по оформлению документов людей, 
пострадавших от наводнения в Алтай-
ском крае. В заявлениях гражданских 
супругов на возмещение ущерба жен-
щина в 99% случаев о своем семейном 
положении писала «замужем», муж-
чина – «холост». Полученные деньги 
она считала семейными, он – своими.

Не все мужики сво… Но… счастье 
любит тишину и искренность. «Раз-
ведемся, а потом снова сойдемся» – не 
факт, что будет так. Отношения двоих 
не остаются безоблачными навсег-
да. Огромное количество россиянок, 
разведенных реально, а не фиктивно, 
тому подтверждение.

У ребенка должен быть отец по факту 
и по документам. Хотя бы потому, что 
вдвоем проще защитить свое чадо от 
житейских невзгод. В России это исто-
рически проверенная норма. Наверное, 
«упрощенные схемы», практикуемые 
парами, которые считают себя свобод-
ными от этих норм, имеют право на 
существование. Но и они не отменя-
ют силы полной семьи. Укрепление ее 
имиджа, поддержка института отцов-
ства,  усовершенствование регионально-
го законодательства в сфере социальной 
политики – вот меры, которыми в крае 
надеются исключить злоупотребления 
социальными завоеваниями.

Тамара ПОПОВА

По данным управления ЗАГС Минюста Алтайского края, наибольшее ко-
личество детей родилось в 2016 году у одиноких матерей Быстроистокского 
(23,5% от общего количества зарегистрированных детей), Егорьевского (22,7), 
Ельцовского (23,6%), Залесовского (21,8%), Родинского (21,1%), Солтонского (23,3%) 
Шелаболихинского (21,5%) районов края. Растет этот процент в Красногорском 
(с 15,1 в 2012 году до 20,1% в 2016-м), Кулундинском (с 13,4 до 16%), Кытмановском 
(с 14 до 16,43%), Мамонтовском (с 10,4 до 16,2%), Третьяковском (с 15,7 до 19,5%), 
Троицком (с 13,8 до 19,4%) районах. При этом из 3269 зарегистрированных в 
2016 году новорожденных детей с прочерком в графе «Отец» – 766 (23,4%) – 
третьи и последующие дети. Рекорд установила мама из Калманского района. 
Она одна растит восьмерых детей (отец установлен лишь у одного ребенка).

 ФАКТ 

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ,
501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78

Продам водонепроницаемые баннеры.
Любые большие размеры под заказ. 8-923-118-5927.

г. Барнаул, проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел./факс 50-28-97.

«АЛТАЙ-РЕМДИЗЕЛЬ»
производит ремонт и реализацию двигателей

Д-6, Д-12, ЯМЗ, А-01, СМД, КамАЗ
Дизель-электростанции от 30 до 200 кВт.

Извещение о созыве общего собрания
собственников земельных долей

земельного участка
с кадастровым номером 22:57:010201:231
Местоположение: примерно в 6710 м по на-

правлению на восток от ориентира: Алтайский 
край, Целинный район, село Хомутино.

Инициатор проведения общего собрания: 
Смаль Татьяна Сергеевна, Шумская Любовь Ива-
новна, Смаль Татьяна Федоровна, Смаль Геннадий 
Иванович, Смаль Иван Емельянович, Иванова 
Зоя Александровна, Иванов Сергей Николаевич.

Общее собрание состоится 19 декабря 
2017 года в 10 часов.

Место проведения общего собрания: Алтай-
ский край, Целинный район, село Хомутино, 
ул. Юбилейная, д. 54.

Время начала регистрации собственников 
земельных долей, участвующих в собрании, и 
их представителей – 9 часов.

Повестка дня:
1. Определение и утверждение местополо-

жения выделяемого участка.
2. Утверждение проекта межевания земель-

ного участка. Утверждение перечня собствен-
ников земельного участка, образуемого в соот-
ветствии с проектом межевания земельного 
участка.

3. Об утверждении размеров долей в праве об-
щей собственности на земельные участки, обра-
зуемые в соответствии с проектом межевания.

4. Выборы лиц, уполномоченных от имени 
участников долевой собственности действо-
вать без доверенности по вопросам, предусмо-
тренным п.6, ст.14 ФЗ «Об обороте земель сель-
скохозяйственного назначения».

Заказчик работ по подготовке проекта меже-
вания земельного участка: Терёхин Игорь Вита-
льевич, адрес: Алтайский край, Целинный рай-
он, село Хомутино, ул. Юбилейная, д. 55, тел. 
8-385-9644-780.

Собрание проводится в соответствии с Фе-
деральным законом «Об обороте земель сель-
скохозяйственного назначения» от 24.07.2002 г. 
№ 101-ФЗ.

Кадастровый инженер, подготавливающий 
проект межевания земельного участка: Ямцов Вла-
димир Владимирович, адрес: Алтайский край, Ко-
сихинский район, село Косиха, ул. Рабочая, д. 1-б, 
yamcov@novoalt.altbti.ru, 8 (385-31) 22-4-44.

Исходный земельный участок с кадастро-
вым номером 22:57:010201:231 расположен по 
адресу: в 6710 м по направлению на восток от 
ориентира: Алтайский край, Целинный район, 
село Хомутино.

С проектом межевания земельного участка 
можно ознакомиться с 20 октября по 20 ноября 
2017 года по адресу: Алтайский край, Целин-
ный район, село Хомутино, ул. Юбилейная, д. 55.

Предложения о доработке проекта межева-
ния земельного участка от заинтересованных 
лиц необходимо направлять с 20 октября по 20 
ноября 2017 года по адресу: Алтайский край, 
Целинный район, село Хомутино, ул. Юбилей-
ная, д. 55.

Документы, предоставляемые для ознакомле-
ния по всем вопросам повестки дня (за исключе-
нием проекта межевания земельного участка):

Перечень собственников образуемого зе-
мельного участка и размеров их долей в праве 
общей собственности на образуемый земель-
ный участок.

С документами можно ознакомиться с 20 ок-
тября по 20 ноября 2017 года в рабочие дни с по-
недельника по пятницу с 9 до 17 час по адресу: 
Алтайский край, Целинный район, село Хому-
тино, ул. Юбилейная, д. 55.

При себе необходимо иметь паспорт, дове-
ренность на передачу другим участникам  пра-
ва присутствовать и голосовать на собрании, 
правоустанавливающий документ на земель-
ную долю.

Извещение
В соответствии с Федеральным Законом от 

24.07.2002 г. № 101-ФЗ «Об обороте земель сель-
скохозяйственного назначения» администра-
ция Партизанского сельсовета Бурлинского 
района Алтайского края уведомляет собствен-
ников и наследников умерших собственников 
невостребованных земельных долей ТОО «Ася-
мовское» на земельный участок с кадастровым но-
мером 22:06:020703:2 в границах муниципального 
образования Партизанский сельсовет Бурлин-
ского района Алтайского края: Алексанян И.В., 
Алексанян Н.Н., Баграмян В.А., Безушенко Е.И., 
Берген С.Я., Березов С.В., Беркоз И.М., Беркоз Э.Е., 
Беспоясов В.И., Боксбергер Б.Г., Бондаренко В.Ф., 
Братусь М.Ф., Братусь С.Н., Бруг Н.Ф., Бруг Э.И., Бу-
тенко Л.И., Васянович О.В., Галичин А.Ф., Галичи-
на Н.В., Геберт С.П., Гельмель Ф.А., Головченко А.И., 
Горзи й И.И.,  Горзи й Т.И.,  Г р е кова Г. Х . , 
Данилов П.И., Данилова И.В., Даутов С.Т., 
Даутова Н.В., Денисенко Т.Е., Дросс Н.Н., Зака-
тей Т.Л., Заливин А.Н., Зыков В.П., Зыков В.В., 
Игнатовский Ю.В., Казначей С.Х., Канивец Н.В., 
Климарев А.Е., Кобзарь А.Х., Кобзарь Н.Г., Коваль В.В., 
Коваль Л.В., Колесникова В.П., Конрадий Л.Ф., 
Костоланова Л.Н., Костыгов И.Е., Коцур А.М., Ко-
цур Л.Н., Коцур Н.В., Кошенова А.Б., Кривенко С.В., 
Кры ш а А .П . ,  Кры ш а А . А . ,  Кря ч ко Л .Ф. , 
Кубышкина Л.К., Кубышкин Е.Н., Кубыш-
кина К.Н., Куликов И.В., Лебедев В.Н., Лещенко Т.Ф., 
Лихацкий Н.Г., Лукьяненко В.Д., Мажара В.П., 
Майснер В.В., Майснер В.К., Маляр В.В., Мар-
шалова Л.Н., Мерзликин Г.И., Михайлов С.И., 
Михейлис А.Е., Михейлис И.А., Михейлис Э.Я., 
Михель А.Я., Михель В.А., Михель Т.Г., Михель Э.А., 
Мородецкая И.И., Мородецкий А.Т., Мороз И.И., Не-
федченко А.Д., Нефедченко Д.Ф., Нефедченко О.В., 
Нечай А.Л. Нечай А.М., Нечай М.А., Нечипорен-
ко Д.М., Николаенко Ю.М., Нуриева Л.В., Нури-
ев Р.Х., Олейников И.А., Павленко Ю.К., Пальчев-
ский В.Ю., Пальчевский Ю.А., Панферова О.Н., 
Параходов А.В., Погребицкий Н.А., Подлипская Л.А., 
Подлипский Н.В., Пономаренко В.П., Пономарен-
ко Н.П., Попова О.В., Потапова Г.Я., Потужний А.А., 
Прудкая А.С., Прудкой С.И., Радченко В.Н., Рекичан-
ский Н.В., Романов А.А., Сачук М.Я., Ситников Н.С., 
Слюсарь М.Е. Слюсарь В.А., Сыздыкова Г.С., Терло-
вая Л.А., Тулебаев Б.С., Тулебаев С.Б., Тулебаева К.А., 
Туребаев А.Г., Туребаев Х.Г., Тыштыкбаев М.Б., Фа-
брициус А.А., Фабрициус В.А., Фабрициус Л.Д., Фа-
брициус Н.А., Фабрициус Н.И., Фабрициус Н.Ф., 
Фабрициус О.Э., Фабрициус Э.Э., Филина Н.В., 
Фу р В.Г., Черемисин А.А., Шабашов А.Н., 
Шартнер И.В., Шартон В.В., Шлее А.Л., Шрейдер Б.Г., 
Шрейдер В.В., Шрейдер В.В., Шрейдер Е.В., Шулем-
баев Ю.Р., Шулембаева М.Р., Шумилов Н.Л., Янчен-
ков А.Ю., Янышевский Е.А., о том, что по истече-
нии трех месяцев со дня опубликования данного 
извещения будет утвержден список невостребо-
ванных земельных долей для обращения в суд с 
требованием о признании права муниципальной 
собственности на земельные доли.

Собственники земельных долей или их наслед-
ники могут в течение указанного срока восполь-
зоваться своими правами, направив письменное 
уведомление в администрацию Партизанского 
сельсовета по адресу: 658810, Алтайский край, Бур-
линский район, с. Партизанское, ул. Жуковского, 
д. 1. тел. 8 (385-72) 22-2-99.

Общее собрание участников долевой собствен-
ности по утверждению списка лиц, земельные доли 
которых могут быть признаны невостребованны-
ми, состоится 28 февраля 2017 года в 10.00 часов 
по адресу: Алтайский край, Бурлинский район, 
с. Асямовка, ул. Титова, д. 19. Регистрация участ-
ников собрания будет проводиться по указанно-
му адресу с 9.00 до 10.00 часов. Прибывшим для 
участия в работе собрания при себе иметь доку-
менты, удостоверяющие личность и права при-
бывших на собрание на земельные доли. С до-
кументами, имеющими отношение к повестке 
собрания, можно ознакомиться до даты его проведе-
ния по адресу: Алтайский край, Бурлинский район, 
с. Партизанское, ул. Жуковского, д. 1 в рабочие дни 
с 9 до 12 часов, либо по телефону 8 (385-72) 22-2-99.

Сообщение о торгах по продаже имущества
Организатор торгов – конкурсный управ-

ляющий ОАО «Ключевской элеватор» (ОГРН 
1022202315277, ИНН 2248000031, адрес: 658980, 
Алтайский край, Ключевский район, с. Ключи, 
ул. Центральная, 142) Моисеенко Андрей Никола-
евич (ИНН 772631509809, СНИЛС 023-055-057 99), 
член СРО НП «СМиАУ» (109029, г. Москва, ул. Ни-
жегородская, д. 32, стр. 15, ОГРН 1027709028160, 
ИНН 7709395841), утвержденный решением Арби-
тражного суда Алтайского края от 15.11.2016 г. по 
делу № А03-13567/2014, сообщает, что торги в фор-
ме аукциона, открытого по составу участников, с 
открытой формой представления предложений 
о цене по продаже имущества ОАО «Ключевской 
элеватор» в составе 12 (двенадцати) лотов, кото-
рые проводились 17.10.2017 в 10.00 на ЭТП «МЭТС» 
(www.m-etc.ru), по лотам 3, 5-11 признаны несо-
стоявшимися в связи с отсутствием заявок на 
участие в торгах. По лоту № 1 торги признаны 
несостоявшимися в связи тем, что участниками 
торгов не подано ни одного ценового предложения.

По лоту № 2 торги признаны состоявшимися. 
Наиболее высокую цену в размере 995 330,7 рубля 
за имущество, составляющее лот № 2, предложил 
участник Федорин Алексей Иванович (656058, 
Алтайский край, ул. Шумакова, 68, кв. 91), кото-
рый признается победителем торгов по лоту № 2.

По лоту № 4 торги признаны состоявшимися. 
Наиболее высокую цену в размере 1 129 996,04 рубля 
за имущество, составляющее лот № 4, предложил 
участник Данильченко Евгений Николаевич (Алтай-
ский край, г. Барнаул, ул. Чайковского, 39, кв. 92), ко-
торый признается победителем торгов по лоту № 4.

По лоту № 12 торги признаны состоявшимися. 
Наиболее высокую цену в размере 570 508,3 рубля 
за имущество, составляющее лот № 12, предло-
жил участник Копылов Владислав Валерьевич 
(633273, Новосибирская область, Ордынский район, 
с. Новопичугово, ул. Ленина, д. 20, кв. 5), который 
признается победителем торгов по л оту № 12.

Заинтересованность победителей торгов по 
отношению к должнику, кредиторам, конкурс-
ному управляющему отсутствует. Конкурсный 
управляющий, саморегулируемая организация 
арбитражных управляющих, членом которой 
является конкурсный управляющий, в капита-
ле победителей торгов не участвуют.

Извещение о проведении общего собрания 
участников долевой собственности

на земельный участок
с кадастровым номером 22:26:000000:13, распо-
ложенный: Алтайский край, Локтевский р-н, 
п. Масальский.

13 декабря 2017 года в 10 ч. 00 мин. состоится 
общее собрание участников долевой собствен-
ности на земельный участок с кадастровым но-
мером 22:26:000000:13 по адресу: Алтайский 
край, Локтевский район, п. Масальский, ул. Си-
бирская, д. 1.

Повестка дня:
1. Выборы председателя и секретаря собрания.
2. Утверждение размеров долей в праве доле-

вой собственно  сти на земельные участки, об-
разуемые в соответствии с проектом межева-
ния земельных участков.

3. Утверждение проекта межевания земель-
ных участков.

4. Передача размежеванных земельных участ-
ков в аренду. Условия и форма договора аренды 
земельных участков.

5. Выборы уполномоченных представите-
лей на совершение юридически значимых дей-
ствий в отношении принадлежащих участни-
кам долевой собственности земельных долей.

6. Разное.
7. При себе необходимо иметь документ, удо-

стоверяющий личность, а также документы о 
правах на земельный участок.

Заказчик кадастровых работ: Волженин Ни-
колай Гаврилович (почтовый адрес: 658421, Ал-
тайский край, Локтевский район, г. Горняк, ул. 
Суворова, д. 78, кв. 1, тел. 8-903-990-1211).

Кадастровый инженер, подготовивший про-
ект межевания: Осадчий Дмитрий Владимиро-
вич (почтовый адрес: 656006, Алтайский край, 
г. Барнаул, ул. Шумакова, 61, кв. 70, e-mail: dv_
osad@mail.ru, т. +7-960-957-6564).

Кадастровый номер исходного земельно-
го участка 22:26:000000:13, местоположение: 
установлено относительно ориентира, располо-
женного в границах участка. Почтовый адрес 
ориентира: Алтайский край, Локтевский р-н, 
п. Масальский.

Ознакомиться с вопросами, вынесенными на 
повестку дня, можно в течение 30 дней с момента 
выхода извещения по адресу: Алтайский край, 
г. Горняк, ул. Степная, 2/1, строение 1, предло-
жения о доработке проекта межевания земель-
ных участков после ознакомления с ним при-
нимаются по адресу кадастрового инженера.

Извещение о согласовании проекта
межевания земельных участков,

выделяемых из земель Сибирячихинского сель-
совета с кадастровым № 22:43:040001:50 с место-
положением: с. Сибирячиха, урочище Вятчиха.

Заказчик: Дударев В.П., 659681, с. Сибирячиха, 
ул. Заречная, д. 1.

Кадастровый инженер: Меркулов А.И., № атте-
стата 22-12-57, Алтайский край, Солонешенский 
район, с. Солонешное, ул. Красноармейская, 19, 
пом. № 5, atisoln@altbti.ru, тел. 8 (385-94) 22-0-05. 
Ознакомиться с проектом межевания, предста-
вить обоснованные возражения можно в течение 
30 дней с момента опубликования извещения по 
адресу кадастрового инженера.

 Утерянную зачетную 
книжку, выданную 
Алтайским государствен-
ным аграрным универ-
ситетом в 2008 г. на имя 
Плотникова Андрея 
Александровича, считать 
недействительной.

Извещение о согласовании проекта
межевания земельного участка

Кадастровым инженером Романцовым Евге-
нием Анатольевичем, 659610, Алтайский край, 
Смоленский район, п. Кировский, ул. Солнечная, 
5-1, romanzob@mail.ru, тел. 8-960-944-0643, в отно-
шении земельного участка с кадастровым номе-
ром 22:43:020001:27, расположенного: Алтайский 
край, Солонешенский район, восточнее ручья 
Петрушин и в районе слияния ручьев Шилов-
ский и Петрушин, на землях Лютаевского сель-
совета, выполняются кадастровые работы в свя-
зи с образованием многоконтурного земельного 
участка путем выдела в счет долей в праве об-
щей долевой собственности на земельный уча-
сток из земельного участка с кадастровым но-
мером 22:43:020001:27.

Заказчиком кадастровых работ является 
Летягина Татьяна Николаевна, проживающая: 
Алтайский край, Солонешенский район, с. Со-
лонешное, ул. Советская, 7.

С проектом проекта межевания земельно-
го участка можно ознакомиться и возражения 
принимаются с момента публикации в течение 
30 дней по адресу: 659600, Алтайский край, Смо-
ленский район, с. Смоленское, ул. Соболева, 11.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  ПЛЕМЯ МЛАДОЕ.

  НЕВИДАННОЕ ДЕЛО.

  ПРОИСШЕСТВИЯ.

  УТОЧНЕНИЕ .

  НАУКА И ЖИЗНЬ .

  СТУДЕНЧЕСКАЯ ЖИЗНЬ .
Станут новосёлами!
Заселение в новое обще-
житие Алтайского го-
сударственного универ-
ситета на тысячу мест 
начнется после Нового 
года.

Общежитие из двух корпу-
сов в 14 и 16 этажей находится 
на ул. Червонной и радует глаз 
барнаульцев. За возведением 
красивых высоток всё это время 
наблюдали студенты класси-
ческого вуза. Многие из них и 
сегодня приезжают туда как 
на экскурсию. На территорию 
ребят, конечно, не пускают, 
но полюбоваться со стороны 
– всегда пожалуйста! Парни и 
девушки гадают, в каком крыле 
будут жить и кто станет соседом 
по комнате.

Работы ведутся под присталь-
ным вниманием ректора АлтГУ 
Сергея Землюкова. Он расска-
зывает «АП»:

– В студенчестве сам жил в 
общежитии, здание было ста-
рое. Поэтому прекрасно пони-
маю, как важны комфортные 
условия, в которых чувствуешь 
себя как дома. В том числе от 
этого зависит, как человек 
будет проявлять себя в учебе, 
творчестве, спорте. Здесь есть 
столовая, тренажерный зал, 
комната для подготовки к за-
нятиям, теплый переход из 
одного корпуса в другой. Кста-
ти, на первых этажах удобно 
разместятся студенты с огра-
ниченными возможностями 
здоровья. Для них установили 
необходимое оборудование и 
соответствующую мебель.

По словам Сергея Землюкова, 
заселение студентов начнется 
уже в начале следующего года. В 
14-этажном корпусе разместят-
ся порядка 450 – 500 человек. 
Ребята будут жить в секциях, 
в каждой по несколько комнат 

на два человека. Кто эти счаст-
ливчики, решат студенческие 
администрация и профсоюз-
ный комитет. К лету 2018 года 
16-этажный корпус также пол-

ностью введут в эксплуатацию. 
А пока там усиленными тем-
пами трудятся строители-от-
делочники, в том числе уста-
навливают душевые кабины.

Порядок внутри помещений 
уже наводят бойцы стройотря-
дов Алтайского государствен-
ного университета. Бригадир 
Никита Федюнин рассказывает:

– Приступили к работе неде-
лю назад и пробудем на объекте 
до конца декабря. 40 человек 
трудятся в две смены, по че-
тыре часа в день. Это не толь-

ко неплохая подработка, но и 
возможность присмотреть себе 
уютную комнату и в следующем 
году в нее заселиться.

Парни убирают строитель-
ный мусор, девушки моют 
полы, приводят в должный вид 
коридоры и кухни. Екатерина 
Быстрова и Елена Данилова 
чистят окна, снимают пыль 
со шкафов и тумб.

– Учусь на первом курсе юри-
дического факультета. Родом из 
Первомайского района. Пока сни-
маю жилье, по деньгам выходит 
накладно. Приятно осознавать, 
что сейчас нахожусь в одной из 
тех комнат, где в следующем году 
смогу проживать! Уже пример-
но прикинула, где будут висеть 
полочки для учебников и как 
расставлю рамки для фотогра-
фий. Хоть сейчас готова собрать 
чемодан и отпраздновать ново-
селье, – говорит Екатерина.

По словам проректора по без-
опасности и общим вопросам 
вуза Олега Ильиных, сегодня 
завершаются работы по благо-
устройству территорий вокруг 
здания. Положен асфальт, раз-
биты газоны, установлен забор, 
заканчивается укладка плитки 
возле корпусов.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА, 
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

От мопеда до автобуса
Алексею Полякову всего 19 
лет, он слесарь третьего 
разряда на Каменском 
пассажирском автопред-
приятии. Об этой про-
фессии парень мечтал 
с юности. Осуществить 
задумку помогла служба 
занятости.К   

Нашего героя мы нашли на 
рабочем месте – на ремонт-
ной базе Каменского ПАТП. 
Он под руководством своего 
наставника, слесаря 5 разряда 
Игоря Цупенкова, ремонти-
ровал автобус. Выбравшись 
из смотровой ямы, несколько 
смущаясь от такого внимания 
к своей персоне, извиняясь за 
внешний вид, молодой специа-
лист поделился с журналиста-
ми своей профессиональной 
историей.

– Отец у меня сварщик, по 
его стопам я после девято-
го класса и пошел учиться в 
ПУ-66, – рассказывает Алексей. 
– Но со временем понял: не мое 
это. Оставил учебу, в армию го-
товился, но не попал. Живу сей-
час с бабушкой и дедушкой, вот 
дед и подсказал мне, что в служ-
бе занятости обучают разным 
специальностям. Я пришел в 
ЦЗН Каменского района, мне все 
доступно объяснили, поставили 
на учет как безработного и опре-
делили в программу обучения. 
Недели через три подошла моя 
очередь. Предложили учиться 
на тракториста или слесаря. Ни 
минуты не раздумывал. Конеч-
но, автослесарь! Я об этом с дет-
ства мечтал.

– В 2017 году по этой програм-
ме при поддержке центра за-
нятости населения получили 
востребованные на рынке труда 
профессии более 30 жителей 
Каменского района, – поясняет 
ведущий инспектор каменского 
ЦЗН Ирина Логачева. – Данная 
программа – одна из первых в 

службе занятости, ей уже свы-
ше 20 лет. Она доказала свою 
актуальность и эффективность. 
В среднем ежегодно при содей-
ствии центра обучаются, полу-
чают основную или дополни-
тельную профессию порядка 
сотни безработных граждан. В 
этом году наиболее популярны-
ми были следующие специаль-
ности: продавец, кассир торго-
вого зала, водитель. Женщины, 
находящиеся в отпуске по уходу 
за ребенком, проходили пере-
подготовку по профессиям ме-
дицинской сестры и фельдшера. 
Более половины обучившихся 
по этой программе уже трудо-
устроились. Сейчас учатся 16 
будущих машинистов-кочега-

ров, восемь трактористов-ма-
шинистов сельского хозяйства, 
три тракториста категории «Д», 
три пользователя программы 
«1С: Бухгалтерия», три продав-
ца-контролера-кассира. Есть еще 
места в группе трактористов 
категории «Д», так что до конца 
текущего года ждем желающих. 
И уже ведем запись на следую-
щий год.«Т    !»

Алексей отметил, что во вре-
мя трехмесячного обучения на 
базе Каменского политехниче-
ского техникума он еще и сти-
пендию получал от государства. 

Небольшую, но лишней точно 
не была. И с трудоустройством 
ему помогли. Преподаватель 
техникума Владимир Малы-
хов, видя в ученике перспек-
тивного, хорошего специалиста, 
посоветовал ему обратиться на 
Каменское пассажирское авто-
предприятие, где была вакан-
сия слесаря.

– Приняли как родного, очень 
хороший и высокопрофессио-
нальный коллектив, – делится 
Алексей Поляков. – Зарплата 
хорошая и вовремя. Трудно-
вато поначалу было, конечно. 
Приходилось на практике ос-
ваивать устройство новой для 
меня техники. Учились мы в 
основном ремонтировать лег-
ковые и грузовые машины. А у 
автобуса свои особенности. Но 
наставники помогали и до сих 
пор учат. Я здесь четыре месяца. 
Понимаю, что еще многое надо 
узнать. Не исключаю, что пойду 
учиться на автослесаря уже не 
на курсы, а на полной основе и 
получу диплом.

– Паренек толковый, осва-
ивается в работе, нам такие 
нужны, – говорит бригадир 
ремонтной базы Каменского 
ПАТП Алексей Мараков. – В 
бригаде больше двух десятков 
специалистов, много молодежи. 
Штат укомплектован, текучки 
практически нет. Ребята хоро-
шие, мастера своего дела.

Алексей Поляков продолжает 
учиться, сейчас он курсант ав-
тошколы, сдает на водительские 
права категорий «А» и «В». Меч-
тает обзавестись собственным 
автомобилем. А вот водителем 
автобуса почему-то себя не ви-
дит. «Мне больше нравится 
разбираться в их устройстве, 
ремонтировать, отлаживать ме-
ханизмы. Подучусь еще немного 
и на пятый разряд буду пода-
вать». Наш собеседник твердо 
заявил, что из Камня уезжать не 
собирается. Он уверен, что для 
хороших специалистов всегда 
и везде найдется дело.

Наталья ИСАЕВА
 (фото автора)

Он не сдаётся...
Бийский романтик оставил любовные послания 

на дорожных знаках. Но девушка не ответила взаим-
ностью.

Житель Бийска, который ранее поздравил подругу с 
днем рождения, подняв грузовик с помощью автокрана 
на пятый этаж дома, вновь отличился. На этот раз парень 
рассказал о своей любви к девушке на дорожных знаках.

Любовные послания развешаны на всем протяжении 
улицы Социалистической. Например: «Лена, я был не прав», 
«Helena, I love you», «Нам же нравится одно и то же», «Я раз-
люблю тебя, когда исчезнет слово. Я разлюблю тебя, когда 
исчезнут города. Я разлюблю тебя, уже по ходу никогда».

Таким образом бийчанин пытается растопить серд-
це возлюбленной. В чем провинился молодой человек, 
неизвестно. Пока девушка непреклонна. Но Александр 
обещает, что это не последний романтический жест, 
сообщают «Наши новости». Бийчанин намерен бороться 
до последнего.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Деликатес или друг
Жители Барнаула все чаще выбирают себе необыч-

ных домашних питомцев.

Искусственные мини-водоемы в квартире предназна-
чены не только для проживания в них рыбок. Некоторые 
любители экзотики содержат в них улиток.

Речь идет о популярном виде этих моллюсков – ахати-
нах. На сайте объявлений в нашем городе такого «друга» 
можно купить примерно за 100 рублей. Если говорить 
об их гастрономических предпочтениях, то в основном 
это растительная пища.

Стоит отметить, что это необычные улитки. Размеры 
их впечатляют. Они вырастают в длину до 30 см.

Кстати, в Японии и Франции этих моллюсков употре-
бляют в пищу, поэтому размножают в больших количе-
ствах. К счастью для этих улиток, в России их разводят 
в основном как домашних питомцев.

Алёна ИВАНОВА

В «АП», № 202 от 25 октября, в публикации «Душа 
просит «Рябинушки» была допущена неточность. Вме-
сто фамилии «Краскова» следует читать «Травкова».

Найдена могила 
Николая Чудотворца

Турецкие археологи заявили о находке подлин-
ной могилы Николая Чудотворца, сообщает РИА «Но-
вости». Захоронение было обнаружено под церковью 
Святого Николая в городе Демре (провинция Анта-
лья). По предположению турецких археологов, это 
и есть то место, где до сих пор хранятся его останки.

Считается, что Николай Чудотворец был похоронен 
в Мирах Ликийских – городе, который находился на 
месте современного Демре. В 1087 году итальянские 
купцы выкрали останки святого и перевезли их в город 
Бари. По мнению турецких исследователей, купцы 
перепутали захоронения и забрали мощи из другой 
могилы, поэтому в Бари хранятся останки другого 
священника.

Зачем купают рыбу?
Для того, чтобы вылечить, сообщает РИА «Вос-

ток-Медиа» со ссылкой на пресс-службу Приморского 
океанариума. В зависимости от показаний здоровья 
рыбы морскую воду мешают с пресной. При необхо-
димости в неё` добавляют препараты от инфекций.

«Это распространённая форма лечения и очень ща-
дящая по сравнению с приёмом лекарств. Эффект 
очень хороший», – рассказывает главный ихтиопатолог 
Мария Попова.

«Таблеток для рыб», по словам учёных, не существует. 
Рыбы болеют зачастую как люди. Бывают даже ин-
фаркты и инсульты. Часть препаратов ихтиопатологи 
составляют сами.

У кожи хорошая память
Учёные из Рокфеллеровского университета выяс-

нили, что стволовые клетки кожи содержат «блоки 
памяти» о всех повреждениях. Благодаря этому свой-
ству клетки кожи ускоряют заживление поврежде-
ний при последующих травмах.

Эксперименты на мышах показали, что повреж-
дённые повторно участки кожи заживают почти в 
два раза быстрее относительно остального покрова.

Также генетики считают, что «память» стволовых 
клеток играет огромную роль в развитии кожных 
заболеваний, таких как псориаз. По мнению учёных, 
изменения и сбои в работе этого механизма могут 
провоцировать хронические воспаления и поражения 
отдельных участков кожи.

По материалам открытых интернет-источников 
подготовила Людмила ИЗВЕКОВА

Мирного разговора 
не получилось

Вечером 29 октября барнаулец устроил стрельбу в одной 
из квартир дома на ул. 40 лет Октября. Пострадали двое 
мужчин и женщина. Подробности инцидента «Алтайской 
правде» сообщили в пресс-службе ГУ МВД России по краю.

Как выяснилось, от рук мужчины пострадали кварти-
ранты, которые снимали данную квартиру. Бывшая супруга 
барнаульца пожаловалась, что они задолжали за съемное 
жилье. Мужчина решил разобраться. Но мирного разгово-
ра не получилось, а сам конфликт закончился стрельбой.

По данным полиции, двое из потерпевших в тяжелом со-
стоянии были госпитализированы в больницу. Стрелявший 
скрылся с места происшествия. Но вскоре он был задержан 
сотрудниками патрульно-постовой службы полиции на ул. 
Малахова. Пытался оказать вооруженное сопротивление. У 
мужчины 1961 г. р. изъято более ста патронов.

Сейчас по данному факту проводится проверка. Решается 
вопрос о возбуждении уголовного дела.

Дорога не прощает ошибок
Шесть ДТП с погибшими и пострадавшими произошло 

в минувшее воскресенье, 29 октября, на дорогах края. В 
результате этих аварий погиб один человек и еще десять 
получили травмы различной степени тяжести.

Так, авария с участием пассажирского автобуса ПАЗ маршрута 
№ 23 зарегистрирована в Бийске около 14.30 на ул. Пугачева. Как 
рассказали «АП» в отделении пропаганды городской Госавтоин-
спекции, водитель 1994 г. р. на автомобиле ВАЗ-21103 допустил 
столкновение с автобусом. В результате дорожно-транспортного 
происшествия пострадали три человека. Водителю легковушки 
оказана медицинская помощь. Его 20-летняя пассажирка с 
полученными травмами госпитализирована в ЦГБ г. Бийска. 
Также медпомощь оказана пассажиру автобуса 1950 г. р.

А около 17.20 на 16 км автодороги Барнаул – Рубцовск 
случилось ДТП, в результате которого один человек погиб 
и еще двое получили травмы. Как рассказали «АП» в отде-
лении пропаганды городской Госавтоинспекции, водитель 
на автомобиле Toyota Avensis столкнулся с грузовой «Газе-
лью», затем иномарка вылетела в кювет.

В результате аварии водитель Toyota Avensis от получен-
ных травм скончался на месте происшествия. Пассажир 
этого же автомобиля и водитель «Газели» доставлены в 
больницу.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Алексей Поляков любит свою работу.
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Стройотрядовцы наводят порядок в новом общежитии.

До конца ноября в общежитии завершатся все работы. Екатерина Быстрова (на первом плане) и Елена Данилова:
 «Скоро отметим новоселье».


